

La alarmante situación de **Ecopetrol**

Escrito por Alejandro Ospina | marzo 17, 2024



Foto: Alcaldía de Bogotá

A pesar de las explicaciones del gobierno, la caída en las utilidades de **Ecopetrol** empobrece a los colombianos, aumentará aun más el precio de los combustibles, frenará el crecimiento económico y hará imposible la transición energética.

Alejandro Ospina*

La mitad de las utilidades

Contrariamente a lo que afirma Ricardo Roa, presidente de la Empresa Colombiana de Petróleos (**Ecopetrol**), los resultados que acaban de reportarse son muy preocupantes: la destrucción del patrimonio de los colombianos, invertido en la principal empresa del país, debería inquietarnos a todos.

La disminución del 48% en las utilidades es prueba indudable del deterioro de la empresa; los principales afectados somos los colombianos, propietarios del 90% de la compañía.

Aun si fueran ciertos los argumentos de Roa, los ingresos de **Ecopetrol** apenas superaron el 10% y el margen bruto de utilidad conocido como EBITDA no alcanzó al 20%.

Es evidente que **Ecopetrol** frenó sus operaciones durante el último año. El tema financiero podría ser menor, pero la reposición de las reservas durante el año pasado ni siquiera llegó al 50%. El problema radica en la pérdida de la autosuficiencia petrolera y la soberanía energética del país.

Por eso las cifras anteriores solo pueden considerarse exitosas desde la lógica de la exministra Irene Vélez cuando manifestó la necesidad de llevar al país hacia el decrecimiento económico.

Es importante destacar que la reposición de reservas en una compañía petrolera es un indicador clave sobre su salud financiera y su futuro. En otras épocas, **Ecopetrol** tenía índices de reposición superiores al 100%. Pero hoy en día la empresa vale cada vez menos porque, sencillamente, se está consumiendo a si misma.

Menos mantenimiento

Además de lo ya dicho, los resultados de **Ecopetrol** se vieron afectados por la disminución de las inversiones en mantenimiento de la infraestructura productiva. Esta decisión afecta a los



ÚLTIMOS ARTÍCULOS

Caricatura 18 de marzo 2024 marzo 17, 2024

El vallenato social: una forma de narrar el Caribe colombiano marzo 17, 2024

El greenwashing de los verdes en las alcaldías marzo 17, 2024

¿Puede ser Colombia una Potencia Digital? marzo 17, 2024

Las marchas del 8M y la respuesta de la policía: ¿las mujeres somos las enemigas? marzo 17, 2024

Pequeños cuernos

contratistas, pero ante todo a los dueños mayoritarios: los colombianos.

“Es evidente que **Ecopetrol frenó sus operaciones durante el último año. El tema financiero podría ser menor, pero la reposición de las reservas durante el año pasado ni siquiera llegó al 50%.”**

El descuido a la infraestructura demuestra, de una vez por todas, que no son suficientes los contratos actuales para asegurar la autosuficiencia en materia de hidrocarburos.



Foto: Alcaldía de Cali - La importación de gas desde Venezuela necesitaría de una cuantiosa inversión y rehabilitación en infraestructura para poder tratarlo y transportarlo.

Puede Leer: Alianza entre **Ecopetrol y **Petróleos de Venezuela**: una mala idea**

Combustibles más caros

Como reconoció el mismo Roa, la insuficiencia de nuevas reservas de gas se traduce en un aumento acelerado de las importaciones para atender el servicio público domiciliario, vehicular y del sector eléctrico. De aquí a su vez resulta el alza de los precios, que, según Grupo Vanti, podría multiplicar 4 o 5 veces el costo para los hogares.

La solución que plantea el gobierno es reactivar el intercambio de gas con Venezuela. Este contrato, firmado en el 2007, fue cumplido por Colombia y abiertamente incumplido por el país vecino. Y si estos antecedentes no fueran suficientes, habría que considerar:

- La reactivación de las sanciones del gobierno estadounidense por el incumplimiento del Acuerdo de Barbados,
- Las inversiones que implicaría construir y rehabilitar la infraestructura necesaria para el transporte del gas desde Venezuela, y
- La innecesaria dependencia de un gobierno señalado por la comunidad internacional como un régimen dictatorial.

Y sin embargo el presidente de **Ecopetrol** declaró que Colombia le comprará gas a la empresa venezolana Pdvsa.

“De esta manera irán disminuyendo los ingresos de divisas por exportaciones tradicionales, los ingresos fiscales por regalías y algunos impuestos...hasta llegar a convertirnos otra vez en un país importador de petróleo.”

También importa mencionar el tema del crudo y el abastecimiento de combustibles líquidos. Los precios de la gasolina y el ACPM han venido aumentando por razones conocidas, pero ésta es apenas la punta del iceberg si se tiene en cuenta la incertidumbre en la producción nacional que, para 2023, solo contaba con 7,5 años de reservas.

Matando la gallina de los huevos de oro

Según las cifras reportadas por **Ecopetrol**, y la menor actividad exploratoria de las empresas privadas del sector, en el 2024 las reservas alcanzarán apenas para los próximos 6 años.

De esta manera irán disminuyendo los ingresos de divisas por exportaciones tradicionales, los



Según el grupo narran lo que una sociedad calla: violencia infantil en Colombia

marzo 17, 2024



La diplomacia del

ingresos fiscales por regalías y algunos impuestos...hasta llegar a convertirnos otra vez en un país importador de petróleo.

Tal vez sea cierto que la percepción de la verdad sea relativa. Pero en este caso estamos ante un hecho simple: los resultados de **Ecopetrol** pueden ser vistos como positivos solo por quienes siguen obnubilados por la doctrina pseudo ambientalista, que propone acabar la crisis climática a costa de sacrificar el sistema productivo colombiano.

El empobrecimiento que implicaría quedarnos sin divisas será contraproducente para cualquier política ambientalista. Para quienes pensamos en las necesidades básicas insatisfechas de millones de conciudadanos, la destrucción de un activo tan importante como **Ecopetrol** sería suicida.

Es más: sin los recursos de **Ecopetrol** será imposible financiar un nuevo modelo energético y ambiental.

Le recomendamos: El petróleo sigue siendo el rey

ALEJANDRO OSPINA | AUMENTO DE PRECIOS | DECRECIMIENTO ECONÓMICO | **ECOPETROL** | INTERCAMBIO DE GAS

MANTENIMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA

0 Comentario | | | | |



ALEJANDRO OSPINA

Ingeniero de Petróleos, magister en Gestión de la Industria de los Hidrocarburos, presidente de la Unión de Trabajadores de la Industria Petrolera y Energética de Colombia (UTIPEC) Seccional Hidrocarburos.



Artículo anterior

¿Una constituyente en Colombia?

Artículo siguiente

Más allá de los pasaportes: la inmensa agenda de la política exterior



ARTÍCULOS RELACIONADOS



El greenwashing de los verdes en las alcaldías

marzo 17, 2024



Las marchas del 8M y la respuesta de...

marzo 17, 2024



Pequeños cuerpos narran lo que una sociedad calla:...

marzo 17, 2024

DEJAR UN COMENTARIO

Tu comentario

Nombre*

Email*

Sitio Web

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que comente.

*Al usar este formulario de comentarios, usted acepta el almacenamiento y manejo de sus datos por este sitio web, según nuestro [Aviso de privacidad](#)

ENVIAR

marzo 17, 2024



La diplomacia del feminismo: política exterior feminista colombiana

marzo 17, 2024



¿Cómo va el proceso de paz de Buenaventura?

marzo 17, 2024



Razón Pública agradece el patrocinio de instituciones y personas que reconocen el valor del análisis independiente, calificado y riguroso de las noticias que interesan a Colombia.



[Aviso de privacidad](#)

NUESTROS ALIADOS



ISSN 2145-0439

Razonpublica.com se encuentra bajo una Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 3.0 Unported. Basada en una obra en razonpublica.com.



NUESTRO EQUIPO

- **Hernando Gómez Buendía** Director y editor general
- Fernando Garavito Pardo (Q.E.P.D.) Editor emérito
- **Equipo de edición:** Ricardo Diaz, Juanita Eslava, Linda Ordóñez.
- **BYB:** Caricaturas
- **María José Gómez:** Coordinadora de proyectos
- **Tatiana Riveros:** Coordinadora de redes.
- **Laura Barreto:** Coordinadora editorial e imágenes
- **Fernando Castillo:** Webmaster

TAMBIÉN PUEDES LEER



Alianza entre Ecopetrol y Petróleos de Venezuela...
noviembre 26, 2023



Minas y energía: Obligaciones y necesidades

[Conflicto, Drogas y Paz](#) [Economía y Sociedad](#) [Internacional](#) [Arte y Cultura](#) [Opinión](#) [Dona](#)

@2019 - Razón Pública

Este sitio web utiliza cookies para mejorar tu experiencia. [Leer políticas](#)

[Aceptar](#)

